

TARIF D'ABONNEMENT :

ROUBAIX-TOURCOING... Trois mois... 13 fr. 50... Six mois... 26 fr... Un an... 50 fr... Nord... Pas-de-Calais... Somme... Aisne... Valenciennes... Lille... Arras... Douai... Valenciennes... Lille... Arras... Douai...

BUREAUX & RÉDACTION

Roubaix, rue Neuve, 17. - Tourcoing, rue des Poutrais, 42

ABONNEMENTS & ANNONCES :

Abonnements et Annonces sont reçus à : ROUBAIX, rue Neuve, 17. - A LILLE, rue du Curé-Saint-Étienne, 9 bis. - A BRUXELLES, à PARIS, chez MM. HAVAS, LAFITTE et C<sup>o</sup>, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28. - A L'OFFICE DE PUBLICITÉ.

L'ABUS DES RECOMMANDATIONS

En France, tous ceux qui ne rêvent pas d'être fonctionnaires cherchent à être recommandés... Mais les ministres ayant besoin des députés, les députés s'adressent aux ministres...

Un député, M. Camille Cousset, veut interpellier le ministre sur ces échanges de bons procédés, et il veut protester contre l'abus des recommandations...

« Monsieur le député, lors des dernières élections, j'ai pris, vous le savez, une part active à la campagne électorale en votre faveur, contre votre concurrent, le misérable X... »

« Monsieur le député, lors des dernières élections, j'ai pris, vous le savez, une part active à la campagne électorale en votre faveur, contre votre concurrent, le misérable X... »

« Monsieur le député, j'ai le regret de vous annoncer qu'aucune place n'est vacante dans l'administration de... »

élu. Il attend avec confiance... sous l'orme. Mais le député mal en cour, s'il communi- que lui aussi, à son correspondant, le papier ministériel, fait penser de lui : « On lui dit qu'il n'y a pas de place... parce qu'il n'est pas influent. Quand on le veut, il y en a toujours, des places ! »

« Si les députés savaient combien est peu efficace la recommandation d'un député même influent, ils économiseraient bien des timbres, et aussi leur temps et celui de nos députés. Car une telle correspondance exige, on le conçoit, plusieurs heures par jour, et si vous êtes allé à la Chambre, si vous vous êtes demandé ce que pouvaient bien écrire nos honorables au lieu d'écouter l'orateur, lorsqu'ils ne dorment pas, lorsqu'ils ne jouent pas avec leur couteau à papier, lorsqu'ils ne causent pas entre eux, soyez instruits : ils écrivent les petites lettres dont nous avons donné tout à l'heure les spécimens. »

« Si les recommandations n'existaient pas, on ne verrait pas dans les bureaux des ministères de nombreux budgétaires employer des instants précieux à écouter des députés qui se dérangent ainsi lorsqu'il s'agit d'électeurs très influents. »

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

Mais quel que dise M. Cousset, et si spirituellement qu'il parle, quel résultat peut-il espérer de son interpellation ? Le ministre répondra que les bureaux des ministères sont incorruptibles, que les députés sont incorruptibles, que les électeurs sont incorruptibles. Il ajoutera que cependant il donnera des instructions pour que les abus soient évités, et la petite correspondance entre électeurs, députés et ministres continuera après un léger temps d'arrêt peut-être.

LES ASSOCIATIONS

Paris, 15 juin. — La commission sénatoriale des associations s'est réunie aujourd'hui sous la présidence de M. Goblet. Elle a définitivement adopté, dans la forme suivante, les articles 5, 6 et 7 de la proposition de loi de M. Goblet.

peut acquérir de valeurs mobilières ou immobilières ni sous son nom ni par personnes interposées. « Elle est incapable de recevoir des libéralités de quelque nature qu'elles soient, par donation ou testament, ou déguisées sous la forme de contrat onéreux. » Article 7. — L'Association ne peut faire partie d'aucune société de gain ou de perte civile ou commerciale.

« Si plusieurs de ses membres se réunissent pour former entre eux une société pareille, cette société serait nulle et de nul effet. » La commission a adopté au fond l'article 9 qui décide qu'une loi sera nécessaire pour accorder à une association la personnalité civile l'article 9 qui traite de nullité les associations ayant contrevenu aux dispositions précédentes. Cet article est la reproduction de celui de la loi sur les syndicats concernant le même objet.

LE RÉGIME DES BOISSONS

Paris, 15 juin. — Véritable toile de Pélopie. La commission est obligée de revenir sur ses précédentes décisions, et elle a déjà commencé.

« Un autre côté le ministre tient comme une menace en suspens sur la suppression du privilège des bouilleurs de cru. Il ne demande pas mieux que de s'enlever sur la réglementation du privilège mais comme il le propose c'est en fait une concession : encore ne se fait-il que si on reprend toutes les taxes précédemment diminuées par la commission. Si l'on tente sur ce point est impossible, M. Rouvier s'est réservé de défendre la suppression du privilège à l'Assemblée.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

arrive que beaucoup de ces objets sont façonnés en couleurs bigarrées. On travaille non seulement avec beaucoup de goût mais d'une façon pratique de grands chapeaux de feuilles de palmier et une variété de corbeilles et de corbillons faits avec les mêmes feuilles dans lesquelles s'entrecroisent des bandes de laine bariolées ou simplement de cuir. Une grande variété de corbeilles avec des couvercles colorés servent à garder les aliments.

« On file dans les villes comme dans les campagnes avec le fuséau à main qui est partout en usage, mais non partout de la même grandeur. Le fil obtenu est parfois d'une grande finesse. Ce ne doit être que par exception qu'on fait des fils mélés; du moins je n'en ai jamais vu. Les fils pure laine prédominent. Entre autre emploi, on les emploie pour les métiers à main et de tris-jolis tissus chambrées dans la mode moderne, longs de cinq mètres et larges de deux, connus sous le nom de Hayaks.

NOUVELLES DU JOUR

La loi Bovier-Lapierre Paris, 15 juin. — La société d'économie industrielle préparait une proposition contredite de la Chambre de commerce de Paris, à l'origine par le conseil d'administration de la Chambre de commerce de Paris et des départements ainsi qu'un certain nombre de sénateurs et de députés à une réunion qui sera consacrée à l'examen du projet de loi Bovier-Lapierre et des questions connexes.

Paris, 15 juin. — Une dépêche de Toulouse, adressée au Petit Parisien annonce l'arrestation dans cette ville d'un nommé Warn, originaire de Westphalie, qui demandait à un soldat d'examiner son sac à main. Cet individu a été trouvé porteur de diverses épées d'Allemagne, de Belgique et de France.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

La commission du travail Paris, 15 juin. — La commission s'est occupée des règlements d'atelier. M. Bary, rapporteur, demandait : 1° La suppression des amendes ; 2° La collaboration des ouvriers à la confection des règlements d'atelier ; 3° L'obligation de ces règlements par les conseils des prud'hommes. La commission a repoussé les deux premières propositions et accepté la troisième. M. Bary a donné sa démission. Il a été remplacé par M. Saint-Romme.

La droite royaliste. — Les démissions Paris, 15 juin. — Quatre membres de la droite royaliste, MM. Ollivier, de Montlevoy, Kergorlay, Boisbesson ont envoyé par écrit leur démission au président du groupe.

Mort de Mgr Lamarche évêque de Quimper Quimper, 15 juin. — Monseigneur Théodore Lamarche, évêque de Quimper, est mort ce matin à l'âge de 64 ans. Quimper, 15 juin. — Mgr Lamarche souffrait d'une maladie d'estomac depuis plus d'un an. Il est mort ce matin presque subitement. Le regretté prélat était né le 12 mars 1827 à Paris, sous le nom de comte d'Armenonville, le comte de Crimée. Remarqué par son zèle et son dévouement sur le champ de bataille, il fut, après la campagne de France, nommé évêque de Quimper.

Les troubles en Espagne Barcelone, 15 juin. — On reste inquiet. Les ouvriers tiennent des réunions en ville. La police a fait 21 arrestations au Cercle socialiste. Les troupes parcourent la ville et aussi les environs où se sont produits quelques vols sans gravité. Les barricades armées circulent dans la nuit. L'escadron d'infanterie de mousquetaires, réunis sous la présidence de M. de la Torre, ont discuté les projets de loi de la Chambre de commerce de Paris.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

Un crime à Nampont Saint-Martin (Somme) Un horrible crime a été commis lundi, à Nampont Saint-Martin (Somme). Un beau-lieu, après une discussion avec son beau-père, a tué celui-ci d'un coup de râteau sur la tête. Se croyant pas sa victime atteinte mortellement, le meurtrier l'a pendu. Sur ces entrefaites, des voisins surpris et forcés et s'en rendant maîtres ont amené l'arrêté de la justice. Le parquet d'Abbeville, de qui Nampont Saint-Martin dépend, s'est rendu immédiatement sur les lieux.

CHAMBRE DE COMMERCE DE TOURCOING

Présidence de M. Eug. Jourdain, président La Chambre de Commerce : Est informée par le rapporteur de la commission des transports M. Scalabrè-Deconor, que l'examen des nombreuses modifications des tarifs des compagnies de chemins de fer permet de constater qu'elles sont toutes avantageuses pour le commerce.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

LES TIRAGES FINANCIERS DU 15 JUIN

LES LOTS DE PANAMA Paris, 15 juin. — Aujourd'hui a eu lieu le tirage des lots de Panama. 250,000 fr. de lots n. 1,212,650, gagné 100,000 fr. le n. 1,435,388, gagné 10,000 fr. les numéros 1,333,116 et 215,573, gagnent 5,000 francs les numéros 1,377,113 et 2,085,811, gagnent 2,000 fr. les numéros 1,915,961, 1,457,711, 1,173,714, 2,013,892, 1,915,892.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

SÉNAT

Présidence de M. Le Royer, président La séance est ouverte à 2 heures. Le Sénat adopte plusieurs projets de lois d'intérêt local. Il adopte également la proposition de loi relative à l'élection des Conseils généraux d'arrondissement.

LES MARCHÉS A TERME

ROUBAIX-TOURCOING. — Les opérations du jour dénotent un peu de faiblesse dans les prix. La tendance est calme. On a enregistré 135,000 k. à la Caisse de Roubaix-Tourcoing.

Chambre de Députés

Présidence de M. FÉVRIER, vice-président. La séance est ouverte à 2 heures. M. Laguerre à la parole pour adresser à M. le ministre de l'intérieur une question sur les conditions dans lesquelles sont exécutés les ordonnances du préfet de police par rapport au fourrage des chiens trouvés errants ou non muselés.

Table with columns: Cours, Valeurs, Compt., Terme, Cours, Cours, Cours. Rows include various financial instruments like 100 1/2, 100 3/4, 100 1/2, etc.

Table with columns: Valeurs, Compt., Cours, Cours, Cours. Rows include various financial instruments like Lille 60, Lille 60, Lille 60, etc.

DERNIÈRE HEURE

(De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL) Une prochaine exécution capitale dans le Nord Lille, 16 juin. — Les mandats de comparution ont été envoyés à la cour d'assises du Nord.

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »

« M. Cousset, qui veut interpellé à ce sujet, et dont le discours sur les danseuses de l'Opéra fait prévoir une nouvelle séance amusante, M. Cousset pourra dire tout cela, et bien d'autres choses encore. Il pourra montrer que les recommandations démorcellent le suffrage universel. Le ministre paye les votes de tel ou tel de ses amis de la Chambre par des menues faveurs que le député distribue à son tour en paiement des votes passés ou futurs. »